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Pourquoi la foire de Cavaillon marche bien ? 

Alors que certaines foires de la région connaissent des difficultés, celle de Cavaillon affiche
une excellente santé. Créée, dans sa forme actuelle, il y a maintenant 70 ans, elle semble
inoxydable  et  imperméable  à  toutes  les  secousses  et  évolutions  actuelles  du  monde  du
commerce et de la distribution. Quelle est la recette de son succès ?

L’histoire des foires est intimement liée à celle du développement économique du monde occidental. Elles
ont véritablement pris leur essor au Moyen Âge avec les célèbres foires de Champagne (Troyes, Provins,
Bar-sur-Aube et Lagny). Situées au carrefour de grandes routes commerciales, elles étaient des lieux
d’échanges entre les populations du sud et du nord de l’Europe. Elles ont été le creuset de nouvelles
pratiques commerciales et elles ont jeté les bases de l’actuel droit du commerce. 
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Quant à l’histoire de la foire de Cavaillon, elle remonte au XVIᵉ siècle, avec une bulle papale (document
juridique scellé) qui acte sa naissance officielle en 1516. Elle a pris le nom de foire de la Saint-Véran en
hommage à l’ancien évêque de la ville au VIᵉ siècle. Elle en a encore conservé aujourd’hui l’appellation.
Elle avait, à cette époque, une vocation essentiellement agricole. 

« No parking, no job » 

En 1953, à l’initiative du groupement commercial cavaillonnais,  la foire se transforma en une foire
généraliste. D’abord installée en centre-ville, place du Clos, elle migra, au milieu des années 90, au MIN
de Cavaillon qui offrait davantage d’espace, satisfaisant ainsi à la demande croissante des exposants. Le
MIN avait également l’avantage d’être plus facile d’accès pour les automobilistes et surtout de disposer
d’un très grand parking. Les experts vous le confirmerons : « no parking, no job ». 

Une entrée qui est gratuite, c’est plus de visiteurs, donc plus d’acheteurs potentiels pour les
exposants

Mais la foire de Cavaillon a la particularité d’être gratuite pour ses visiteurs, comme le parking d’ailleurs.
Ce sont les commerçants à l’origine du renouveau de la foire qui prirent cette décision. Cette idée est
sans doute pour part importante à l’origine de son succès. Imaginez 60 000 visiteurs, soit deux fois la
population de la ville de Cavaillon. Fréquentation enregistrée sur 4 jours d’ouverture et en plein mois de
novembre. Une performance qui a de quoi faire des envieux !
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Ce sont les exposants qui bénéficient de la plus-value de l’événement, pas l’organisateur

Une  entrée  qui  est  gratuite,  c’est  plus  de  visiteurs,  donc  plus  d’acheteurs  potentiels  pour  les
exposants. Tous les dirigeants de la foire qui ont succédé aux pionniers n’ont cessé de louer ce modèle
économique vertueux qui  peut  se  passer  de  revenus tirés  des  entrées.   En définitive,  ce  sont  les
exposants qui bénéficient de la plus-value créée par l’événement, pas l’organisateur. D’ailleurs, la foire
est gérée par une association à but non lucratif et une vingtaine d’administrateurs, tous bénévoles. La
démarche  est  originale  et  intéressante.  Résultat  :  des  fréquentations  importantes  et  un  taux  de
reconduction des exposants de 95 %. Qui dit mieux ?

Mais pour les deux coprésidents de l’association qui gèrent la foire, David Gros et Jean-Philippe Rivet, les
raisons  du  succès  ne  résident  pas  uniquement  dans  son  modèle  économique  original.  La  foire  de
Cavaillon est un événement populaire inscrit dans la vie locale et dans les habitudes au même titre que le
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corso ou la fête du melon. Les visiteurs aiment s’y retrouver chaque année et très souvent en famille.
C’est une tradition.

L’ensemble des membres du conseil d’administration de la Foire de Cavaillon.

Un événement post Covid 

Dans les années 2000, les foires n’avaient plus tellement le vent en poupe. Elles apparaissaient même
pour certains comme un peu ringardes. Mais aujourd’hui, dans la France de l’après Covid, les foires ont
un peu repris du poil de la bête. Elles redeviennent des lieux de rencontres et de socialisation importants,
sinon essentiels. Jean-Philippe Rivet va même un peu plus loin et pense que pour de nombreux visiteurs,
c’est aussi une occasion de retrouver des « temps anciens. » Nostalgie quand tu nous tiens. « C’est un
lieu qui ne change pas et c’est cela qui plait aussi aux visiteurs », affirme-t-il. Même appréciation pour
David Gros, l’autre coprésident, si la tradition commerciale de la foire est conservée, « on y vient pour
faire des affaires », elle est aussi un lieu de convivialité. « Le soir, on s’y bouscule pour venir dîner dans
les restaurants », ajoute-t-il. Avoir su conserver ce qui faisait l’essence même des foires, c’est sans doute
la raison qui explique le succès de cet événement 100 % cavaillonnais. La prochaine édition de la foire de
Cavaillon aura lieu du 8 au 11 novembre 2024.

La foire de Cavaillon en chiffres 
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Surface : 32 000 m² et 460 stands
Nombre d’exposants : 250, dont une majorité locale et régionale 
Nombre de visiteurs : 60 000 
Budget à l’équilibre de 320 000€ dont 23 000€ de subvention 
Un appui logistique de la ville de Cavaillon 
20 administrateurs bénévoles
1 salariée 
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